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Somente Canas fica de fora do grupo de, municípios 
da região que terão repasse da Lei Paulo Gustavo
Cidade de quase cinco mil habitantes fica sem verba de R$ 66.398,54 disponibilizada; lei tem recorde de investimento

Cidades da região garanti-
ram o apoio de verba federal à 
cultura por meio da Lei Paulo 
Gustavo (LPG). Enquanto as 
prefeituras comemoram a au-
torização dos planos de ações, 
Canas é o único município a 
não se cadastrar no programa 
e perder um montante de 
R$66.398,54 que poderia ser 
destinado a projetos.

Os municípios tinham como 
prazo para adesão à Lei Com-
plementar nº195, de 8 de julho 
de 2022, até a terça-feira (11). 
Era necessário o cadastro do 
Plano de Ação na plataforma 
TransfereGov para uma análise 
do Ministério da Cultura.

Na manhã da quarta-feira 
(12), o Governo Federal come-
morou as adesões. De acordo 
com balanço divulgado, ade-
riram todas as unidades da 
Federação e 98% dos municí-
pios. A LPG viabiliza o maior 
investimento direto no setor 
cultural da história do país. Ao 
todo R$ 3,862 bilhões serão 
destinados para a execução 
de ações e projetos em todo o 
território nacional.

Para a divisão dos valores 
que cada município e estado 
receberá pela LPG foi consi-
derado proporcionalmente a 
população e também os crité-
rios de rateio do FPE (Fundo 
de Participação dos Estados e 
do Distrito Federal) e do FPM 
(Fundo de Participação dos 
Municípios).

Em relação às cidades das 
regiões de Taubaté, Guaratin-
guetá e Cruzeiro, os municípios 

Thales Siqueira
RMVale

Atos entrou em contato com o 
secretário de Cultura, Turismo 
e Esportes de Canas, Roberto 
Bastos, para entender o moti-
vo da cidade não ter realizado 
o cadastro na plataforma do 
Ministério da Cultura para 
receber a verba. “A Prefeitura 
de Canas, no momento, traba-
lha para viabilizar o Cadastro 
Municipal de Cultura e articu-
la para criar o SMC (Sistema 
Municipal de Cultura) com 
conselho, fundo municipal e 
plano de cultura. Com ele, pre-

tendemos avançar em política 
pública para o segmento, com 
a importante participação da 
sociedade civil”.

Bastos destacou ainda que 
recentemente a cidade foi 
contemplada com a Biblioteca 
Maurício de Souza pelo edital 
do SisEB (Sistema Estadual de 
Bibliotecas Públicas de São 
Paulo), e que tem aproveitado 
outros editais como o ProAC 
(Programa de Ação Cultural 
de São Paulo) para promoções 
de ações culturais. “Com o 
Sistema Municipal de Cultura 
efetivado em Canas, a cidade 
ganhará e poderá utilizar 
recursos estaduais e federais. 
Num futuro próximo, teremos 
as oportunidades da Lei Aldir 
Blanc 2, e a intenção da cida-
de é bem aproveitá-las”.

Ajuda a artistas – A Lei 
Paulo Gustavo foi aprovada 
durante a pandemia da Co-
vid-19 como um símbolo de 
resistência da classe artística, 
além de uma homenagem 
ao humorista Paulo Gustavo 
(vítima pela doença), artista 
símbolo da categoria.

Em 2022, após a aprovação 
do Congresso Nacional, o 
governo Jair Bolsonaro (PL) 
tentou impedir os repasses 
por meio do veto integral da 
lei e por meio de uma medida 
provisória. O Supremo Tri-
bunal Federal anulou a MP e 
deu o aval para a execução. 
Em 2023, com a recriação 
do Ministério da Cultura, um 
caminho foi aberto para a ple-
na execução da lei, e a pasta 
editou o decreto regulamen-
tar, permitindo que estados, 
municípios e Distrito Federal 
pleiteiem a verba.

que irão receber uma verba 
maior são Pindamonhanga-
ba (R$1.437.833.66), Cara-
guatatuba (R$1.036.660,50) 
e  G u a r a t i n g u e t á  ( R $ 
1.022.793,31). As cidades de 
Arapei (R$46.893.04), Areias 
(R$ 56.964,41), São José do 
Barreiro (R$ 58.592,16) estão 
entre as que receberão menos.

Segundo o coordenador da 
Câmara Técnica Temática de 
Cultura da AMVale (Associação 
de Municípios do Vale do Paraí-
ba), Patrick Ribeiro, a verba que 

seria destinada aos municípios 
que não cadastraram seus 
respectivos planos de ação e 
não solicitaram o recurso será 
redistribuída às cidades que 
aderiram à iniciativa.

Ainda de acordo com o co-
ordenador, os municípios que 
assinaram o termo de adesão 
entre os dias 12 e 31 de maio 
receberam os recursos no dia 
15 de junho. Aqueles que assi-
naram entre os dias 1 e 30 de 
junho receberão a verba hoje, 
e os municípios que assinaram 

entre os dias 1 e 11 deste mês, 
devem receber o recurso até o 
próximo dia 30. Ilhabela é uma 
das cidades que já recebeu o 
repasse.

“Com o dinheiro em conta, 
os municípios poderão dar 
início às chamadas públicas 
e formas de seleção pública 
para selecionar propostas e 
projetos de fazedores de cul-
tura, tanto do setor audiovi-
sual, quanto das demais áreas 
da cultura”, destacou Ribeiro.

A reportagem do Jornal 

Foto:  Reprodução PMP

Apresentação de teatro infantil em Pindamonhangaba; cidades da região aguardam verba federal com nova lei que foca projetos culturais

Saeg recebe R$ 1 milhão do federal 
para reduzir vazamentos em Guará
Município comemora apoio para melhorias no abastecimento; cidade é a única contemplada no estado

A Prefeitura de Guaratin-
guetá foi contemplada com 
um recurso de R$ 1 milhão 
para ações que contribuam 
para a redução de perdas no 
sistema de distribuição de 
água. A cidade foi a única do 
estado a ser selecionada para 
receber o apoio financeiro do 
Ceivap (Comitê de Integração 
da Bacia Hidrográfica do Rio 
Paraíba do Sul), vinculado ao 
Governo Federal. 

O prefeito Marcus Soliva 
(PSB) assinou, na manhã da 
terça-feira (11), o Termo de 
Cooperação Técnica com 
o Ceivap para o desenvol-
vimento do Programa de 
Gerenciamento de Perdas em 
Sistema de Distribuição de 
Água, que busca reduzir o va-

Da Redação
Guaratinguetá

de água. Os equipamentos, 
através da medição da pres-
são da água, serão capazes de 
indicar os pontos onde estão 
ocorrendo vazamentos, possi-
bilitando assim que a equipe 
da Saeg consiga solucionar 
os problemas de forma mais 
ágil. A autarquia municipal 
terá acesso a uma plataforma 
digital que possibilitará o 
acompanhamento dos dados 
produzidos e enviados pelo 
sistema de sensores. 

Em um vídeo postado 
nas redes sociais de Soliva, 
Sampaio revelou que o pro-
jeto-piloto, que ainda não 
tem data para iniciar, será 
realizado nos bairros Jardim 
do Vale 1 e Jardim do Vale 2. 
O diretor-presidente da Saeg 
informou que o sistema de 
distribuição da cidade regis-
tra atualmente uma perda de 
água de quase 60%.

Soliva participa de reunião para assinatura de termo; recurso foca ações para redução de perdas de água

Foto: Reprodução PMG

zamento de água em sistemas 
de abastecimento público. 
Realizada em São José dos 
Campos, a cerimônia de as-
sinatura do convênio contou 
também com a presença do 
diretor-presidente da Saeg 
(Companhia de Serviços de 
Água, Esgoto e Resíduos 
de Guaratinguetá), Miguel 
Sampaio.

O município foi seleciona-
do para participar do progra-
ma por meio de um edital de 
chamamento público lançado 
em março. Além de Guara-
tinguetá, os únicos inscritos 
contemplados foram Volta 
Redonda, cidade fluminen-
se, e Tocantins, município 
mineiro.

A parceria com o Ceivap 
viabilizará a realização de um 
projeto-piloto que consistirá 
na instalação de sensores em 
parte da rede de distribuição 
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O BRASIL ENCOLHEU!
Somos 203 milhões!
O censo de 2022 mostrou que dos 
5.570 municípios 2.399 perderam 
habitantes entre 2010 e 2020.
Este fenômeno ocorreu em todas as 
regiões do país.
Não foi surpresa os prefeitos que 
tiveram em suas cidades diminuição 
de habitantes ameaçassem ir à Justi-
ça pedir revisão do Censo.
A preocupação não era social e muito 
menos econômica, mas, sim, fiscal, 
pois perto de 770 cidades deverão 
receber menos recursos do Fundo de 
Participação dos Municípios. 
O FPM (Fundo de Participação dos 
Municípios) representa 70% da 
fonte de receita do município.
As perdas estimadas em 3 bilhões 
se concentram na região norte e 
nordeste.
Um problema crônico criado pelos 
municípios que já não tinham con-
dições de arcar com suas despesas 
e vivem “franciscanamente” depen-
dendo dos repasses governamentais.
A preocupação da classe política, 
representada por prefeitos e câmaras 
municipais, totalmente infundada, 
pois demostra a imaturidade política 

da própria classe política.
A primeira consequência deste 
espanto, por parte da classe políti-
ca, o esquecimento do período pós 
Constituição de 88 da “fábrica” de 
municípios desmembrados.
O desmembramento de municípios 
atendida os anseios políticos das 
lideranças locais.
Desmembrar municípios se tornou um 
negócio político que necessitou, dian-
te do abuso, medidas de contenção.
O censo mandou a conta. Quem vai 
pagar: a sociedade!
No âmbito federal a necessidade 
da reforma previdenciária o sinal 
de que a previdência sofreria pela 
queda descendente da fertilidade e o 
aumento da longevidade.
Estava escrito nas estrelas, para 
quem quisesse ver, seriamos um 
país pobre e de velhos.
Os nossos governantes, nas três 
esferas, dirigiram o país de costas 
para a demografia, com exceção 
das universidades que estudavam o 
problema e informavam do desastre, 
principalmente, na questão previ-
denciária.
O país demorou 25 anos para 
entender o desastre e elaborar uma 
reforma previdenciária que precisa 
de uma nova reforma.
Nenhuma política pública no sentido 

de mitigar o êxodo rural, a migração 
norte/nordeste para o sul/sudeste e 
agora a migração ao centro-oeste em 
busca de oportunidades de trabalho.
O baixo crescimento do país trará 
consequências no número da PEA 
(População Economicamente Ativa) 
com baixa escolaridade e produti-
vidade, ao lado do crescimento do 
número de aposentados.
Com a baixa fertilidade, a perspecti-
va para 2050, de 1 filho por casal e o 
aumento da longevidade do brasilei-
ro para mais de 75 anos, deixa o país 
vulnerável em termos de disponibili-
dade de capital humano. 
A importação de mão de obra es-
trangeira é uma saída.
Ainda, nos dias de hoje, dentro da 
PEA (População Economicamente 
Ativa) um contingente próximo de 
10 milhões de pessoas classificadas, 
na faixa de 19 a 24 anos, “geração 
nem-nem”, nem trabalha e nem 
estuda.
O momento em que o país tem uma 
força de trabalho jovem, logo, um 
pequeno número de aposentados. 
é o que os demógrafos chamam de 
janela de oportunidade, ou bônus 
demográfico.

A 

população dependente (menores de 
14 anos e os incapacitados de produ-
zir) mais o número de aposentados 
dividido pela PEA é menor que 1 
abre-se a janela que é de oportunida-
de para crescer.
Esta janela abriu na década de 60 
para o país, período que mais cres-
cemos e está fechando em 2030.
A estimativa do Banco Mundial para 
2060 é que a população brasileira 
atinja 180 milhões de habitantes.
Parece ser assustador, mas se o país 
crescer a partir deste momento a 
renda per capita será alta o que trará 
ao país a tão desejada prosperidade 
e o tão almejado bem-estar social.
Um outro aspecto que o censo mos-
trou é na questão do mapa eleitoral.
O censo mostrou que 25% dos elei-
tores moram em cidades com menos 
de 100 mil habitantes e represen-
tam 43% da população (total 203 
milhões) e 57% da população em 
núcleos de classe média urbana.
A força do interior traduzida pela 
agricultura, pecuária e a indústria 
extrativista, indicativo que os políti-
cos devem estar atentos a mudança 
do meio ambiente dos eleitores e 
não mais a personalidade do político 
extremista.
O censo mostrou que o eleitor brasi-
leiro é outro!

 

O censo mostrou que o eleitor 
brasileiro é outro!

“Governar é a arte de criar 
problemas cujas soluções 

mantenham a população em suspense”
Ezra Pound

Como presidente da AMVALE (Associação dos Municípios do Vale do 
Paraíba, Serra da Mantiqueira e Litoral Norte), que reúne 39 municípios, Thales 
Gabriel está como protagonista da criação do Novo Vale – uma associação 
com 17 cidades – que compõem o Vale da Fé e o Vale Histórico para trabalhar 
demandas comuns para região. Para presidir o novo grupo de cidades, eles 
indicaram o prefeito de São José do Barreiro, Lê Braga. A notícia foi que além 
das 8 cidades do Vale Histórico já fazendo parte deste projeto, houve a primeira 
adesão, Cachoeira Paulista com o prefeito Antonio Mineiro. Thales informou 
durante uma entre-
vista no Atos no 
Rádio que Piquete 
(do prefeito Romi-
nho) e Guaratinguetá 
(Marcus Soliva) estão 
aderindo também o 
Novo Vale, já que 
o principal objetivo 
é o pensar políticas 
públicas que tenham o 
interesse em conjunto 
para os 17 municípios.

Está nascendo um Novo Vale

O engenheiro Kleber Silveira e o prefeito Thales Gabriel falam sobre 
políticas e ações públicas entre os muncípios da região, no Atos no Rádio

Após semana polêmica, 
Câmara aprova três 
secretarias em Lorena
Base do Ballerini garante apoio para implantação das pastas; 
secretário destaca atuação no atendimento das demandas

Foto: Arquivo Atos

Prefeitura de Lorena terá mais três secretarias no organograma municipal já no segundo semestre; Câmara aprova projeto

A Câmara de Lorena aprovou, 
na segunda-feira (10), o projeto 
do Executivo que cria mais três se-
cretarias na atual gestão, Direitos 
da Pessoa com Deficiência, Gover-
nança Digital, Políticas para Mu-
lheres. O texto foi aprovado por 
10 votos a favor e 1 contra (Sílvio 
da Associação-DEM), além de três 
abstenções (Bruninho Ribeiro-
-DEM, Careca da Locadora-PSDB, 
Washington da Saúde-Cidadania). 
Os vereadores Wanessa Andréa 
(Cidadania) e Marcelo Alvarenga 
(PSD) não participaram da sessão.

O secretário de Planejamento 
e Gestão, João Bosco Romeiro, 
explicou que a criação das se-
cretarias já era desejo antigo da 
atual administração. “Quando 
Guaratinguetá criou a secretaria 
da Mulher, por exemplo, Lorena 
já falava em criar essa secretaria, 
mas tudo tem o seu tempo para 
ser feito. Um dia o prefeito Sylvio 
Ballerini perguntou se nós tínha-
mos orçamento para a criação 
das secretarias, e eu disse que 

Andréa Moroni
Lorena

tínhamos porque a administração 
tem recursos para fazer isso”.

Na mesma sessão foi aprovado 
o projeto que criava um crédito 
adicional para as novas secretarias, 
no valor de R$ 1,073 milhão. “Em 
2023, o dinheiro para as novas 
secretarias virá do excesso de arre-
cadação. Já em 2024 a verba estará 
prevista no orçamento, como as ou-
tras secretarias”, contou Romeiro.

O secretário informou que as 
novas secretarias não irão inflar o 
número de cargos comissionados 
na Prefeitura. “Cada secretaria 
tem três cargos diretivos e o res-
tante das vagas serão preenchidas 
com os funcionários que já tem, e 
também com o concurso público 
que será realizado pela Prefeitura. 
Então, com essas novas pastas, 
o Município terá 136 cargos em 
comissão, cinquenta a menos que 
administração passada”.

O governo destacou que as 
políticas públicas voltadas para 
a mulher têm sido aplicadas pela 
Sads (secretaria de Assistência e 
Desenvolvimento Social). “Porém 
a Sads trata muitas outras polí-
ticas públicas para vários outros 
públicos, então é preciso ter uma 

pasta que faça ações voltadas para 
a mulher, como a inserção no mer-
cado de trabalho, medidas contra 
a violência, o assédio entre outras”.

A secretaria de Direitos da 
Pessoa com Deficiência terá como 
objetivo implantar as medidas 
do programa de acessibilidade 
na cidade. “Por exemplo, fizeram 
a reforma na avenida Peixoto de 
Castro, coloram rampas nas cal-
çadas, mas não é só isso. É preciso 
ter rampa, mas (também) ter como 
caminhar nesses locais. É necessá-
ria uma política específica para os 
cadeirantes, garantir a acessibili-
dade, o transporte dessas pessoas”, 
exaltou Romeiro.

A secretaria de Governança Digi-
tal será responsável por preparar 
as secretarias a avançar e melho-
rar no atendimento à população. 
“É uma secretaria voltada para a 
tecnologia. Entre as suas funções 
está criar ferramentas para que 
o morador possa renegociar suas 
dívidas ou imprimir carnês pelo 
computador. Também existe o pro-
jeto de se instalar internet gratuita 
em alguns pontos da cidade, é uma 
secretaria para planejar o futuro”, 
concluiu João Bosco.
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Águas Piquete reforça a 
necessidade de preservação 
das fontes naturais de água
População pode contribuir com atitudes sustentáveis

De acordo com a ANA 
(Agência Nacional  das 
águas), no Brasil, 70% das 
reservas hídricas do país se 
concentram na Amazônia, 
devido a essa aparente 
abundância, o recurso é 
tratado como se não fosse 
acabar. Entretanto, a água 
é uma fonte finita e por isso 
a importância de preservar 
rios e nascentes. 

Nos últimos anos, o des-
matamento das matas cilia-
res e o uso inadequado do 
solo tem contribuído para 
a diminuição dos volumes e 
qualidade da água. Por isso, 
proteger os mananciais é 
tão importante para garan-
tir a manutenção da vida 

e o bem-estar social, visto 
que, a água responsável 
por abastecer as cidades, 
origina-se dos mananciais.

Consciente disso, a Águas 
Piquete, concessionária res-
ponsável pelo abastecimen-
to de água no município, 
destaca a importância da 
preservação dos recursos hí-
dricos e seu uso consciente.

“As nascentes são os lo-
cais onde a água aflora 
naturalmente e por se tra-
tar do início do curso da 
água, a sua conservação 
é fundamental. O cuidado 
com o local pode ser feito 
por meio da proteção da 
vegetação ao redor, pois 
ajuda a proteger o solo e 
evita a evaporação exces-
siva das águas. Além disso, 
não se deve descartar de 

lixo próximo a essas áreas, 
já que os resíduos podem 
contaminar a água” explica 
o diretor da Águas Piquete, 
Mateus Banaco.

A Águas Piquete vem ao 
longo dos anos realizando 
ações de conscientização 
nas escolas do município 

sobre o consumo racional 
da água, incentivando a 
preservação dos mananciais 
como forma de garantir um 
acesso sustentável à água 
potável de qualidade, e ex-
plicando o funcionamento 
de todo processo de capta-
ção e distribuição.

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/
SP em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o 
acesso da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte 
da Iguá Saneamento. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO 

Processo 283/2023-SUP, 4844/2023-GPRO
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Contrato de imóvel no município de Lorena/SP para a instalação da sede do 
Cadastro Único, conforme especificações e quantitativos estabelecidos no projeto básico 
e na proposta. VIGÊNCIA: 12 MESES.
CONTRATADA: JOSÉ ANTÔNIO RODRIGUES DA SILVA - CPF Nº: 026.242.108-90. 
Vencedora do item: 01. VALOR TOTAL: R$ 30.600,00 (trinta mil e seiscentos reais).
DATA DA ASSINATURA: 17/07/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO 

Processo 292/2023-SUP, 5427/2023-GPRO
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Contrato de locação de imóvel no município de Lorena/SP, para a instalação da 
sede da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, conforme especificações e 
quantitativos estabelecidos no projeto básico e na proposta.
VIGÊNCIA: 12 MESES.
CONTRATADA: MARIA APARECIDA DA SILVA CAVALCA - CPF Nº 625.156.678-72. 
Vencedora do item: 01. VALOR TOTAL: R$ 33.600,00 (trinta e três mil e seiscentos reais). 
DATA DA ASSINATURA: 13/07/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO

 Processo 309/2023-SUP; 5708/2023-GPRO
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Contratação da profissional do setor artístico intitulada DIOGO NOGUEIRA, 
conforme especificações e quantitativos estabelecidos no contrato, no projeto básico e 
na proposta. VIGÊNCIA: 90 (noventa) dias.
CONTRATADA: DIG NOG PRODUCOES LTDA EPP - CNPJ Nº: 10.545.718/0001-17. 
Vencedora do item: 01. VALOR TOTAL: R$ 155.000,00 (cento e cinquenta e cinco mil 
reais). DATA DA ASSINATURA: 17/07/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO 

Processo 312/2023-SUP; 5553/2023-GPRO
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Contratação dos profissionais do setor artístico intitulados CARREIRO E 
CAPATAZ, conforme especificações e quantitativos estabelecidos no contrato, no projeto 
básico e na proposta. VIGÊNCIA: 90 (noventa) dias.
CONTRATADA: INSTITUTO CULTURAL AMIGOS DA VIOLA - CNPJ Nº: 29.377.730/0001-
98. Vencedora do item: 01. VALOR TOTAL: R$ 70.000,00 (setenta mil reais).
DATA DA ASSINATURA: 17/07/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no artigo 26 da Lei nº 8.666/93 , a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 283/2023-SUP, 4844/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso X, da lei supracitada, para contratação da JOSÉ 
ANTÔNIO RODRIGUES DA SILVA, portador da cédula de identidade RG nº 8.204.184 
SSP SP e do CPF nº 026.242.108-90, residente e domiciliado na Rua Barão de Castro 
Lima, 114 - Centro, Lorena - SP, CEP - 12.600-110, e-mail imobiliaria-lamarck@hotmail.
com, telefone (12)99660-0294, cujo objeto é a locação de imóvel no município de Lorena/
SP para a instalação da sede do Cadastro Único, conforme especificações e quantitativos 
estabelecidos no projeto básico e na proposta. Data da assinatura: 17/07/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no artigo 26 da Lei nº 8.666/93 , a 
DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 292/2023-SUP, 5427/2023-GPRO, 
com fundamento no Art. 24, inciso X, da lei supracitada, para contratação da MARIA 
APARECIDA SILVA CAVALCA, portadora da cédula de identidade RG nº 5.029.692 e 
do CPF nº 625.156.678-72, residente e domiciliada na Av. Godoy Neto, nº 396, Olaria, 
Lorena/SP, CEP: 16607-060, e-mail imobiliariadovale@hotmail.com, telefone (12) 3152-
4179, cujo objeto é a locação de imóvel no município de Lorena/SP, para a instalação da 
sede da Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social, conforme especificações e 
quantitativos estabelecidos no projeto básico e na proposta. Data da assinatura: 13/07/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no artigo 26 da Lei nº 8.666/93 , a 
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 309/2023-SUP; 5708/2023-
GPRO, com fundamento no art. 25, III, da lei supracitada, para contratação da DIG NOG 
PRODUCOES LTDA EPP, pessoa jurídica de direito privado, devidamente inscrita no 
CNPJ sob o n.º 10.545.718/0001-17, com sede na Rua Iposeira, n.º 1´.286, sala 101, São 
Conrado, Rio de Janeiro/RJ, CEP 22.610-380, endereço eletrônico afonso.carvalho@
terra.com.br, telefone (21) 3253-6388, cujo objeto consiste na contratação da profissional 
do setor artístico intitulada DIOGO NOGUEIRA, conforme especificações e quantitativos 
estabelecidos no contrato, no projeto básico e na proposta. Data da assinatura: 17/07/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no artigo 26 da Lei nº 8.666/93 , a 
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 312/2023-SUP; 5553/2023-
GPRO, com fundamento no art. 25, III, da lei supracitada, para contratação da INSTITUTO 
CULTURAL AMIGOS DA VIOLA, pessoa jurídica de direito privado, devidamente inscrita 
no CNPJ sob o n.º 29.377.730/0001-98, com sede na Rua dos Ferroviários, n.º 5, 
casa B, Parque Industrial, São José do Rio Preto/SP, endereço eletrônico adriano@
carreiroecapatazoficial.com.br , telefone (17) 98186-2345, (11) 96472-7070, (16) 99103-
4294, cujo objeto consiste na contratação da profissional do setor artístico intitulado 
CARREIRO E CAPATAZ, conforme especificações e quantitativos estabelecidos no 
contrato, no projeto básico e na proposta. Data da assinatura: 17/07/2023.
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Escolas de Guará e Lorena se preparam 
para encerrar o Programa Cívico-Militar
Medida do Governo Federal afeta projeto implantado por Bolsonaro; Tarcísio quer criar modelo estadual

O Governo Federal decidiu 
encerrar o Pecim (Programa 
Nacional de Escolas Cívico-
-Militares). Secretários de 
Educação de todo o país re-
ceberam um ofício do MEC 
(Ministério da Educação) 
sobre a medida, na terça-fei-
ra (11). Mas a situação pode 
ter reversão, após o gover-
nador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) revelar que 
pretende criar uma versão 
paulista da proposta.

Segundo o ofício federal, 
haverá desmobilização do 
pessoal das Forças Armadas 
dos colégios e adoção gra-
dual de medidas que possi-
bilitem o encerramento do 
ano letivo dentro da norma-
lidade. Na RMVale, Lorena, 
Guaratinguetá e Taubaté 
são as cidades com unidades 
de escolas cívico-militares.

Implantado na Escola Pro-
fessora Maria Júlia Antunes 
do Amaral, no Jardim do 
Vale, em Guaratinguetá, o 
sistema começou a funcio-
nar em agosto de 2022. Os 
alunos do 6º ao 9º ano pas-
saram a ter uma nova disci-
plina, uma vez por semana, 
chamada “Projeto Valores”. 
A matéria tem como objeti-
vo despertar nos alunos o 
civismo, dedicação, honesti-
dade, respeito e excelência, 
além de solidariedade, valor 
incluído pela direção da 
escola, já que o programa 
prevê esta autonomia.

A escola possui 544 alu-
nos do 6° ao 9° ano e, segun-
do a secretária de Educação, 

Andréa Moroni
RMVale

Na manhã desta quinta-
-feira (13), o governador de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), afirmou em 
sua conta no Twitter que 
pretende criar um programa 
estadual de escolas cívico-mi-
litares e ampliar o número 
de unidades atendidas. “Fui 
aluno de colégio militar e 
sei da importância de um 
ensino de qualidade e como 
é preciso que a escola trans-
mita valores corretos para 
os nossos jovens. O governo 
de São Paulo vai editar um 
decreto para regular o seu 
próprio programa de escolas 
cívico-militares e ampliar 
unidades de ensino com este 

formato em todo o Estado”, 
tuitou.

O programa – Criado em 
setembro de 2019 pelo go-
verno Bolsonaro, o Programa 
Nacional de Escolas Cívico-
-Militares tem objetivo dimi-
nuir a evasão escolar e inibir 
casos de violência escolar a 
partir da disciplina militar.

Entre 2020 e 2022, quase 
R$ 100 milhões foram inves-
tidos pelo Governo Federal 
em escolas cívico-militares. 
O valor está entre os maiores 
focos do investimento na 
Educação durante o período 
bolsonarista. Os repasses 
foram paralisados no atual 
governo.

Beth Sampaio, o projeto será 
mantido até o final do ano. 
“Em 2024 será encerrado, 
mas nesse ano continua 
regularmente. Nós estamos 
aguardando mais orienta-
ções do MEC”.

Em Lorena, o modelo cí-
vico-militar foi implantado 
na escola Caic, no bairro São 
Roque, em Lorena, e está 

ativo desde abril de 2022. 
O colégio possui 284 alu-
nos (ensinos Fundamental 
1 e 2). 

A secretaria de Educação 
de Lorena já foi notificada 
do encerramento do sis-
tema, mas aguarda mais 
informações para efetuar a 
mudança. “"Estamos aguar-
dando outras instruções 

para a o planejamento e a 
efetivação dessa nova regu-
lamentação para podermos 
tomar as medidas específi-
cas para o encerramento 
das atividades da escola 
cívico-militar em Lorena", 
afirmou o secretário da pas-
ta, Bronson Heleno Corrêa 
da Silva.

Além de aguardarem as 
informações do Ministério, 
há quem atue para manter 
o sistema. Em entrevista à 
Rede Vanguarda, o prefeito 
de Taubaté, José Saud (MDB), 
revelou que pensa em abrir 
uma licitação para seguir 
com as atividades com recur-
sos municipais.

Foto:  Reprodução PMG

Evento de inauguração de 2022, com participação de Soliva, da unidade da Escola Cívico-Militar, em Guaratinguetá; projetos estão previstos para encerrar atividades no final deste ano


